Vpe: Vpe pág: Vpe portada:

Fecha

\$696.000 \$696.000

Difusión: Ocupación: 63,36%

4.500



Alto tráfico hacia Samoré impacta en hábitat del parque y la Ruta 215

Paola Rojas Mendoza

paola.rojas@australosorno.cl

na zona de importancia mundial en la provincia, sin duda, es Puyehue, por su parque nacional, donde existe una biodiversidad rica en especies de todo tipo y que por ello es uno de los lugares de mayor interés para visitantes extranjeros, aunque no obstante, producto del alto tráfico que la cruza a través de la ruta internacional 215, en el último tiempo está dejando un notorio impacto ambiental, tanto por atropellos de fauna nativa, así como también por abandono de desechos.

Frente a este problema, vecinos y autoridades están preocupados y piden que esta situación se haga visible, mientras que va están comenzando algunas campañas de concientización, para recordar que este es un lugar de conservación, con una riqueza invaluable para la investigación y el futuro del planeta.

En los dos últimos años se han reportado al menos 40 animales muertos por atropellos y microbasurales en el sector, justo antes de llegar al paso fronterizo Cardenal Samoré.

LENTO POR LA FAUNA

El administrador del Parque Puvehue, Ricardo Cárdenas, explicó que cada vez se han detectado más atropellos de ani-

"Hemos detectado ciertos lugares como corredores biológicos donde en forma relativamente frecuente hemos registrado la muerte de pumas, de pudúes, zorros, güi-ñas y aves".

Ricardo Cárdenas administrador Parque Puyehue



EN LA IMAGEN SE VE PARTE DE LA BASURA QUE ARROJAN LOS VISITANTES TRAS REALIZAR COMPRAS EN NUESTRO PAÍS. LOS DESECHOS VAN DIRECTO AL ENTORNO NATURAL DEL PARQUE.

males nativos en la ruta 215, por el aumento de tráfico en esta vía internacional.

"Dentro de las que nosotros llamamos amenazas a la biodiversidad del parque, que tienen que ver con atropello de fauna nativa, ya hemos detectado ciertos lugares como corredores biológicos donde en forma relativamente frecuente hemos registrado la muerte de pumas, de pudúes, zorros, güiñas y aves", dijo.

Ricardo Cárdenas señaló que por ello se lanzó recientemente una campaña denominada "Lento por la fauna", liderada por Corporación Nacional Forestal (Conaf), en colaboración con el Servicio Agrícola y Ganadero (SAG), Carabineros, el municipio de Puyehue, la Fundación Con Garra, la Policía de Investigaciones (PDI), entre otras, que tiene como fin generar conciencia entre los

PUYEHUE. Se ha detectado un aumento en atropellos de especies de fauna nativa, principalmente el pudú y el zorro chilla, pero además se dejan desechos de compras hechas en Chile. Por ello se ha comenzado con una intensa campaña de concientización de los conductores en la vía.

conductores para que manejen con precaución por esta zona, por el atropello de fauna, que se ha visto con mayor frecuencia en esta ruta.

Asimismo, en el Parque Pu-

yehue están con una campaña para evitar que la ruta 215 sea utilizada para arrojar basura, lo que se ha visto aumentado luego del incremento de las compras de argentinos, quienes de

jan los desechos en la vía.

Por ello, se busca generar conciencia en los visitantes, para que hagan un manejo adecuado de sus desperdicios, los que pueden ser depositados en el punto limpio del municipio, ubicado en Entre Lagos, o bien en los contenedores ubicados en el complejo fronterizo.

"Hacemos un llamado a las cámaras de comercio, para que ellos apoven en esta campaña, para que los desechos de las compras sean dejados donde corresponda. Estos son fenómenos que ocurren cuando está más barato venir a comprar acá", manifestó.

AUMENTO DE ATROPELLOS

El director regional del SAG, Francisco Briones, se refirió a esta preocupante problemática que afecta a la zona del Parque Puyehue.

"El atropello de fauna sil-

vestre es un hecho lamentable, no sólo por la pérdida de ejemplares que desempeñan un papel crucial en la regulación de los ecosistemas naturales, sino también porque en muchos casos los ejemplares afectados son especies protegidas, clasificadas en estado vulnerable",

El director regional del SAG explicó que una de las medidas que han adoptado para disminuir los atropellos en carreteras y caminos rurales, es a través de la instalación de señalética que llame a los conductores a reducir la velocidad.

Lo anterior se acompaña con la instalación de fotorradares que permiten un monitoreo permanente del cumplimiento de los límites de velocidad en rutas donde hay presencia de fauna nativa.

Briones se refirió como eiemplo a la vulnerabilidad de algunas



Fecha 06/04/2025 Audiencia: \$229.332 Tirada:

> \$696.000 Difusión: \$696.000 Ocupación:

13.500 4.500 4.500

32,95%

Sección: Frecuencia:

ACTUALIDAD 0



Pág: 3

especies

de fauna nativa son las más afectadas por los atropellos, donde principalmente está el pudú, por su carácter vulnerable ante lo desconocido; y le sigue el zorro chilla.

animales

Vpe:

Vpe pág:

Vpe portada:

pertenecientes a la fauna nativa en la región, se registran como atropellados en los dos últimos años, según los datos del Servicio Agrícola y Ganadero (SAG).

para mantener sin desechos la ruta 215, después de que pasan muchos vehículos que arrojan desperdicios de sus compras.

(viene de la página anterior)

especies como el pudú.

"Este pequeño ciervo tiende a quedarse inmóvil frente a estímulos como el tránsito de vehículos, lo que muchas veces le impide escapar a tiempo de situaciones de peligro y es víctima de atropellos", manifestó.

Agregó que a nivel regional, en los últimos dos años el SAG ha registrado más de 40 atropellos de fauna silvestre, siendo el pudú la especie nativa más afectada, seguida por el zorro chilla.

Por ello, Briones indicó que la comunidad juega un rol clave en la protección de la fauna silvestre, por lo que el SAG llama a tomar todas las medidas de precaución necesarias para evitar accidentes, como los atropellos.

En caso de ver en las rutas especies silvestres heridas o atropelladas, es fundamental informar al SAG de inmediato, para gestionar la acción correspondiente a la denuncia.

ETERNO RETIRO DE BASURA

La alcaldesa de Puyehue, Jimena Núñez, señaló que efectiva-



EL PUDÚ ESTÁ ENTRE LOS ANIMALES NATIVOS DE LA ZONA MÁS AFECTADOS POR EL TRÁFICO EN LA RUTA 215.

mente el tráfico de vehículos deja bastantes desechos a su paso por la ruta 215, ya que si bien los turistas argentinos son muy bienvenidos en la zona, por toda la bonanza que significa su llegada, el único punto negativo es el manejo que tienen sobre sus desechos.

"Lo único malo de ellos es que nos dejan todo tirado antes de llegar a la aduana; toda la basura, las cajas, realmente se ve horrible, son toneladas de basura la que nos dejan",

La jefa comunal añadió que por ello deben estar limpiando constantemente la ruta, pero los desechos, que principalmente son envases de productos electrónicos de tamaño grande, también bolsas de diferentes compras, entre otros desperdicios, siguen apareciendo todos los días, desparramados en el camino y en el Parque Nacional Puyehue.

PARTICIPACIÓN DEL RETAIL

De igual manera, el presidente de la Corporación de Redes Turísticas Contacto Puyehue, Rolando Mera, manifestó que el impacto que se genera con la basura afecta a toda la comuna, pero especialmente en la ruta 215.

"El tema de la basura está siendo muy insostenible y tiene que estudiarse. Está claro que es muy bueno que el comercio repunte en toda la zovienen a hacer sus compras y deian los restos en la carretera. Creo que también hay responsabilidad de parte de las empresas, en los retail, porque ellos venden y venden, pero no se preocupan de algo que es evidente. Saben que los argentinos tienen que deshacerse de las cajas, entonces si ellos están vendiendo, también deberían ser copartícipes de los desechos que quedan de sus ventas", enfatizó el dirigente.

na, pero muchos argentinos

Por ello, Rolando Mera sostuvo que este es un problema que debe ser analizado en varias aristas y una de ellas es la participación del comercio, en especial del retail, que es donde se hacen las compras de artículos de mayor tamaño, que finalmente son los que generan el principal material de desecho tirado.

"Este es un problema que se genera para nuestra comuna, no se respeta el medio ambiente y por eso el retail debería hacerse cargo de sus envases, porque si ellos lo recicla-

"Creo que también hay responsabilidad de parte de las empresas, en los retail, porque ellos venden y venden, pero no se preocupan de algo que es évidente".

Rolando Mera

Pdte. Corporación de Redes Turísticas Contacto Puyehue

ran, avudarían a que no se ensucie y por otro lado es un ahorro. Deberían instalar contenedores en la ruta o en sus mismos negocios, porque así sacarían desechos limpios, en buenas condiciones, para volverlos a usar", sostuvo.

Rolando Mera indicó que también debe haber mayor conciencia al dirigirse por la ruta del parque, ya que se trata de un área de conservación natural protegida v por ende uno de los recursos más importantes de la comuna.